

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfarcos, 4.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

ALMERIA

SUSCRIPCIONES

En Almería, un mes 1'50 pta. Provincia, trimestre 5'00

25 EJEMPLARES, UNA PESE

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

Alto y claro

SEÑOR ALCALDE

No tenemos que hacer tripas de corazón—esta es nuestra creencia—para llevar al ánimo de S. S. el convencimiento de que no nos gustó, ni poco ni mucho, ni nada, el balance del movimiento de fondos semestral que, al día siguiente, o a los dos o tres días, de haberse encargado S. S. de la Alcaldía presidencia, tuvo la amable ganancia de remitirnos. Ya vio que no lo publicamos, y en cambio le decíamos o le anunciábamos, que nos ocuparíamos detenidamente del tal balance... con todas sus consecuencias...

No nos gustó, porque con él no se salvaba en claro nada que nos pudiera interesar y aun menos que a nosotros, al público almeriense. S. S. no tendría inconveniente en darnos los detalles que podamos pedirle; que los detalles son muy sabios y no el balance en globo. No nos gusta volar.

Se rumorea—nosotros no sabemos si con razón—que al encargarse S. S. de la Alcaldía se halló con un descubierta de miles de pesetas en número crecido, el cual S. S. ha sabido salvar. ¿Cómo? Conste que recogemos el rumor... como simple rumor, señor Moreno.

Ahora, bien, para pedirle algo: ¿quería S. S. decirnos cuanto ingreso, en los meses que no hubo arrendatario, por el concepto de arbitrio sobre el pescado? Vea, estimado don Braulio, que le pedimos poco. Pero este poco tenemos gran empeño en que S. S. no nos lo oculte. Porque después, le pediremos otras cosas. Hay que aclarar si es que faltan pesetas, o es que el vulgo es muy malo.

Hablemos alto y claro.

SEÑOR ALCALDE

Estamos hartos de que nos digan, que el inconsciente cuerpo de la guardia municipal, es una cosa inútil, y más que inútil, vergonzosa. Estamos hartos de que nos digan, incluso concejales..., que en ese Cuerpo ni están todos los que son, ni son todos los que están. ¿Es cierto esto, señor Alcalde?

Vamos a cuenta. S. S. querrá ganar laureles. S. S. es discreto, y los puede ganar. ¿Cómo? Haciendo algo de lo que dice siempre en el discurso que se pronuncia al encargarse de la vara. Se dice mucho y bueno, salvo si el que lo dice no es un tonto. S. S. las dijo buenas, prueba la más hermosa de que S. S. no es tonto. De forma, que a con quistar laureles. Los puede ir conquistando poco a poco. ¿Cómo? No echando en saco roto cuanto le preguntemos y advirtamos, siempre que demos sensatez al preguntar y al advertir. ¿Estamos?

Pues, vuelta con los guardias... Aclare S. S. si es cierto eso, de que ni están todos los que son, ni son todos los que están. ¿Cuántos son los que pagan el Municipio? ¿Cuántos prestan servicio?

Hable S. S. alto y claro.

Conferencia interesante

En el Círculo Mercantil

Anoche pronunció una conferencia titulada el «Maestro Cruela», en el salón de actos del Círculo Mercantil el culto profesor don Bernardo Nieto Urrutia.

Presentó al orador el bibliotecario de aquella sociedad don Eduardo Rodríguez, el que lo hizo de una manera muy elocuente.

La conferencia fué una exposición de tallada de la labor pedagógica, que en la actualidad se practica en España.

Las innumerables deficiencias que ha presenciado en muchos centros docentes, las expuso con suma claridad.

Analizó las prácticas de enseñanza de los «Maestros Cruelas». Estos profesores—jijo—son los verdaderos responsables de la incultura popular.

También tuvo frases de acedon para aquellos que permiten el deficiente material de enseñanza.

Combató duramente la falta de ventilación y capacidad de los locales destinados a escuelas.

Dijo que el maestro debe colocarse en el mismo plano del niño, y adoptar el procedimiento de objetivar las lecciones: bien con ilustraciones en el encerado o con otros medios fáciles.

Censuró, el que en la actualidad, las escuelas sean el pánico de los niños, en vez de ser el sitio predilecto. De esto culpó a los «Maestros Cruelas», que con la palmata y la correa quieren realizar la labor pedagógica.

Hizo ver la influencia que ejerce en los pequeños la falta de recreos. En gran espacio de tiempo que media entre la entrada y la hora de la comida, es un martirio, a los que no hay derecho a condenarlos.

Desechó los actuales libros de texto, calificándolos de nocivos, por sus solemnes frases de mal gusto, muy gramaticalmente escritos, pero fritos de conceptos caros, no asimilables por las pequeñas inteligencias. Por lo tanto, detestables.

Terminó su conferencia, con multitud de felicitaciones de los asistentes y con un aplauso merecidísimo, premiando al espíritu observado; al que ha dedicado su vida al estudio de las pequeñas inteligencias, siendo un fiel caudillo de la enseñanza.

En el Mercado

Las patatas se han vendido a 7 y 7'50 pesetas los 46 kilogramos quedando de existencias en la almoneda 302 sacos.

Han ingresado con el día de hoy 1031 kilogramos de pescado fresco.

Se ha impuesto a Luis García y a Francisco Sevilla dos multas de 2 pesetas y a José Bautista una de 0.50 pesetas por cobrar más de la tasa.

NOTAS BREVES

Se vende Un acreditado establecimiento de bebidas por módico precio en sitio céntrico de la capital por tener que ausentarse el dueño. Razón en esta administración.

Pastoreo abusivo Ha sido denunciado por la benemérita, el joven de 13 años Manuel Muñoz Segura por apacentar 19 cabezas de ganado cabrío, en un terreno de la propiedad de Joaquín Góngora Segura, situado en término de Nijar.

Detención de un reclamado Ha sido detenido por la benemérita, en el sitio conocido por las Cuevas de Callejón, José Espin Martín (a) Pianista, el cual ha sido puesto a disposición del juez que lo tenía reclamado por robo de alambre.

Lea usted mañana "El Día"

¿Qué habrá?

Tenemos la desdicha de quedarnos incomunicados siempre que a los Gobiernos de nuestra rancia monarquía les da la gana. ¡Terrible sino el nuestro!

Nos pone sobre ascuas el no haber recibido esta noche pasada nuestra conferencia telegráfica, procedente de la Agencia Fabra. Y más aún nos pone escamados la ñoñez soberana que revela la conferencia telefónica que damos a la publicidad. ¿Actúa el censor? ¿Ocurre algo en el resto de España?

No somos alarmistas. Hay que culpar de la torpeza inaudita al Gobierno. Porque no concebimos que nuestro corresponsal se haya dejado en el tintero lo que seguramente ocurre con motivo del proyecto de represión del espionaje. ¿Es que ni se comenta ya? No lo creemos, ni nadie podrá creerlo. Pero si es cierto que no ocurren cosas desagradables, ¿por qué el Gobierno obstaculiza la transmisión de lo que en los «corrillos» se haga y se diga?

Creemos que hay algo que la censura nos lo impide saber. Lo poco que ha dejado pasar es demasiado ñoño, anodino y fuera de las presentes circunstancias.

Quedamos en que el proyecto mencionado ya lo ha firmado el rey, y en que los diputados de las Izquierdas se han retirado del Congreso...

¿Y no quiere el censor que haya más...? A quemado nos huele. Esperemos.

LAS GESTIONES DE LA COMISIÓN UVERA

Hablando con el Sr. Vida

Consiguen la rebaja del flete.—El seguro de guerra solo será el 10 por ciento.—Una nueva Comisión irá a Madrid el jueves.—La Comisión está satisfecha de sus gestiones.

Desde que tuvimos noticias de que en el correo de ayer llegó a nuestra capital la Comisión que para gestionar las mejores condiciones de embarque de nuestra uva, marchó a Madrid hace días, anduvimos de Ceca en Meca buscando a alguno de los comisionados que fuese tan amable que nos diera alguna información para anticiparla a nuestros lectores.

Encontramos al señor Vida, presidente de la Comisión y después de exponerle nuestros deseos se burló a complacernos en todo lo que pudiera. U a v z que nosotros le manifestamos los puntos más interesantes que deseábamos conocer como son el flete y seguro de guerra que se debía pagar para la exportación del fruto, nos manifestó.

Que el ministro de Hacienda había

aprobado aplicar el seguro de guerra al transporte de nuestra uva y que los representantes de los navieros habían aceptado la fórmula del señor Ventosa, aunque en un principio se tropezara con algunas dificultades para que los navieros accediesen a las peticiones.

Que el flete estipulado para el embarque de la uva es como sigue: 6 pesetas con cincuenta céntimos cuando el barco tome barriles a base de cargamento de mineral, dejando el 20 por ciento de cabida para barriles de uva y el de 8 pesetas cuando el vapor cargara barriles solamente.

Que el Comité de Seguros de Guerra del Estado ha accedido a reducir la prima del seguro de guerra, exclusivamente para el transporte de la uva, al 10 por ciento y que la diferencia entre este 10 por ciento y el 11 y tres cuartos por ciento actualmente en vigencia, lo abonarán los navieros quedando en depósito hasta que termine la exportación.

Nos dijo también el señor Vida, que en caso de que el precio de venta no llegue al promedio establecido—veinticinco pesetas—, la cantidad depositada se aplicará en cuanto alcance a compensar a los uveros hasta igualarle a 25 pesetas por barril, pudiendo disponer el Estado del remanente si lo hubiere.

Si este promedio de precio llegase o excediese de veinticinco pesetas entonces dispondrá el Estado de la totalidad de las sumas depositadas sin que los parialeros tengan derecho a percibir cantidad alguna.

Cuando proceda distribuir entre los uveros, cantidad alguna, esta se hará por la Junta distribuidora de tonelaje. Esto es cuanto hemos podido obtener de don Carlos Vida.

Dijo que esto mismo expone esta noche en la reunión que con tal objeto hay convocada y que se celebrará en el salón de actos del Círculo Mercantil y que en esta reunión se nombrará otra Comisión que deberá marchar el jueves a Madrid a formalizar el convenio, con las bases más arriba consignadas.

El señor Vida viene muy satisfecho del resultado de las gestiones realizadas reconociendo que tanto en los representantes de los navieros como en el señor Ventosa y ministro de Hacienda han puesto de su parte todo lo posible por llegar a una armonía con la Comisión gestionadora, sin que esto quiera decir que todo el monte haya sido orégano, pues, también surgieron en un principio algunas dificultades que pronto se allanaron gracias a los buenos deseos de todos en solucionar favorablemente el asunto que los llevó a la Corte.

Nuestra enhorabuena a la Comisión por sus aprovechadas gestiones y al don Carlos José Vida en particular, que al frente de ella ha sabido maviar cuantos obstáculos hayan surgido que yo creo no habrán sido media docena solamente, y que ya serían muchos...

Jesús Carretero

MUNICIPALERIAS

Orden del día para la sesión de hoy.

—Oficio del señor Administrador de Contribuciones excluyendo a doña Doña Dolores Trujillo del padrón de cédulas personales.

—Id. de la maestra de niños de Levante sobre reformas en la casa escuela.

—Id. del señor administrador espe-

cial de rentas arrendadas remitiendo relación de lo recaudado por espectáculos públicos durante el mes de Junio último.

—Varios informes de la Comisión de Hacienda.

—Distribución de fondos para el presente mes.

—Oficio del maestro marmolista Gonzalez ofreciendo sus servicios para la confección de la lápida del ex-alcalde don José María Muñoz.

—Cuenta de los gastos ocasionados en la recaudación del pescado desde el 23 de Enero hasta el 15 de Junio del año actual en el casco de la ciudad.

—Carta de la señora Viuda de don José María Muñoz, dando las gracias al Ayuntamiento por los acuerdos tomados en memoria de aquel.

—Factura de Augustos A. Rivas de 300 pesetas por los efectos suministrados y gastos suplicados en el entierro de don Francisco Pérez Ibañez.

—Id. de Francisco Estrada de 146'30 pesetas por impresos para el Excelentísimo Ayuntamiento (Mercado.)

—Id. de id. de 107'50 pesetas por id. id. (Matadero.)

—Propuesta de ampliación de baños de mar templados a los pobres.

—Id. del director de la banda de música para cubrir interinamente una plaza de primera (bis.)

### Asociación uvera

#### Convocatoria

Para dar cuenta de las gestiones realizadas en Madrid por la Comisión uvera y tratar de ciertos asuntos de inmediata y urgente resolución, se convoca a todos los señores asociados a la Junta General extraordinaria que se celebrará hoy lunes ocho del actual, a las 10 de la noche (hora oficial) en el domicilio de la sociedad, Circuito Mercantil.

—Almería 7 de Julio de 1918.  
El Presidente accidental  
**Ramón Orozco**

#### EN EL CAMPO

### Dos mujeres detenidas

En la cortijada denominada «Madre Silva» término de Nijar fueron detenidas Francisca Caravara Gallardo, de 60 años, y María García Caravara, de 22, por haber maltratado de palabra y obra a Angeles Méndez Oiva, «Unos tirones del pelo» fué el fin de la pelea.

### Juventud de las izquierdas

Esta noche a las 10 en punto se servirán concurrir al domicilio social los individuos que componen esta entidad con objeto de reanudar la sesión ordinaria suspendida en el día de ayer.

El Secretario, J. Sanchez Pozos.—  
El Presidente, F. Moncada.

# TELEFONEMAS

## Intereses de Almería

### La cuestión uvera

Madrid 7.—«La Gaceta» en su número de hoy publica una R. O. creando en Almería una junta encargada de distribuir en los buques las mercancías que hayan de fletarse especialmente la uva y la naranja.

Dicha junta la presidirá el Gobernador civil formando parte como vocales los representantes agrícolas, de productores y exportadores, también serán nombrados vocales substitutes.

Dichos representantes en unión del Gobernador civil tendrán la misión de distribuir en las bodegas la uva o la naranja, según sea mayor o menor cabida de los buques.

Los vocales productores actuarán como reguladores del flete, gozando de amplias facultades para la distribución de las mercancías entre los productores teniendo en cuenta la cabida de los buques.

La referida junta también será la encargada de acondicionar los flotes en los servicios de cabotaje según los preceptos del R. D. de 29 de Octubre último.

En el caso de tener que practicar liquidaciones para las cantidades, la junta quedará obligada al criterio de los interesados.

### Sobre el embarque de frutas

Madrid 7.—El Ministro de Hacienda ordenado al administrador de la Aduana nacional de Almería que no autorice el embarque de frutas sin la autorización del Gobernador.

## Noticias generales

### En Barcelona no se cambiará la policía

Madrid, 7.—El director general de Seguridad ha desmentido la noticia circulada de que se vayan a hacer cambios de personal en la policía de Barcelona.

### Formidable incendio

Madrid, 7.—Esta tarde se ha declarado un enorme incendio en la calle de Calvo Asensio.

Este se inició en los 7 talleres donde se edicta la «Novela Corta» en el local destinado a almacén de papel pagandose a un inmediato depósito de madera.

Al llegar el cuerpo de bomberos el edificio se hallaba destruido.

También las llamas alcanzaron a otras cosas inmediatas causando desperfectos de consideración.

El suceso ha causado gran alarma entre la enorme masa de gente que lo presenciaba.

Oportunamente llegó la Cruz Roja consignando poner a salvo a varios enfermos que habitaban en los edificios incendiados.

A última hora y después de grandes trabajos se logró localizarlo.

Se ignora la cuantía de las pérdidas.

### La policía en funciones

Madrid 7.—Comunican de Valencia que la policía ha disuelto un mitin que estaban celebrando elementos anarquistas.

### ¿Huelga de albañiles?

Barcelona 7.—Circular el rumor de que hoy lunes los albañiles irán a la huelga.

### Mitin suspendido

Barcelona 7.—Se ha suspendido el mitin que debía celebrarse para protestar contra el proyecto de espionaje.

### Más detalles del incendio de la calle de Calvo Asensio.—Un anciano aterrado, se esconde en un rincón.—Heridos y contusos.

Madrid, 7.—Se conocen nuevos detalles del incendio ocurrido hoy en la calle de Calvo Asensio.

El lugar del fuego presenta un aspecto desolador. Todos los ajuares se hallan en medio de la calle.

Se han librado del fuego nueve estuches conteniendo alhajas.

También se han salvado algunos documentos de interés.

Un anciano llamado Zacarías López, aterrado por el suceso, se escondió en un rincón de la casa incendiada.

Del siniestro han resultado cinco heridos y varios guardias de seguridad y bomberos contusos.

### Nuevo servicio de comunicación.

Madrid, 7.—En esta capital se ha creado una compañía para establecer el servicio de comunicaciones aéreo, entre Madrid, Barcelona y Baleares.

La correspondencia tardará cuatro horas en llegar a su destino, pudiéndose por tanto, contestarla en el mismo día.

Los aeroplanos saldrán a las doce de la mañana.

La compañía solicita del Gobierno solamente que le proporcione campos de aterrizaje.

Para este servicio se creará un sello especial.

Cambó, a quien se le ha entregado el proyecto, a prometido llevarlo a uno de los próximos consejos que celebren, esperando sea resuelto favorablemente.

### Un gobernador pide guardia civil

Valencia, 7.—El gobernador ha solicitado del gobierno que se aumente la guardia civil de caballería de la ciudad levantina.

### Regente que desaparece

Sevilla, 7.—El regente de la Sociedad de Crédito del Hogar Español, ha desaparecido, notándose en la caja de este organismo un importante desfase.

## Política española

### La mesa del Congreso

Madrid 7.—Los señores que constituyen la mesa del Congreso estuvieron hoy en Palacio para que el rey sancionara las últimas bajas aprobadas en la cámara.

### Conferencia

Madrid 7.—Esta tarde han celebrado una conferencia los señores Villanueva, Maura y Dato.

### El rey madruga

Madrid 7.—El monarca desde muy temprano se dedicó al despacho de varios asuntos, en unión de su secretario particular.

Después le visitó el Presidente del Consejo con el fin de se firmase a guisa. Así mismo sancionó la ley aprobada anoche en el Congreso, marchando seguidamente a Santander un automóvil acompañado de su ayudante.

## Contra el Imperialismo

### Fuerzas contra Kieff

Madrid, 7.—Comunican de París de que han marchado 75 000 ucranios contra Kieff.

### Parte francés

Madrid, 7.—El parte oficial francés dice:

En Aisne, Courci y Anese fuerte cañoneo, haciendo muchos prisioneros. En los Vosgos continúa la lucha de artillería.

En el resto calma relativa.

### Parte austriaco

Madrid, 7.—El parte oficial de Austria dice:

En vista de la imposibilidad de sostenernos en las posiciones junto al Piave, hemos convenido en retirarnos.

En el Dique Oriental del río hubo sangrientas luchas cuerpo a cuerpo con iguendo rechazar en parte a los italianos en Perpico.

### Un embajador alemán muerto

Madrid, 7.—Comunican de París, que según las noticias que publican la prensa de aquella ciudad, ha fallecido el embajador alemán en Mosca, a consecuencia de una agresión.

Se cree que Alemania castigará con dureza este hecho.

### CONVOCATORIA

## Junta de Defensa del Comercio

Para conocer de las gestiones realizadas en Madrid por la Comisión uvera referentes al embarque de la uva y otras mejoras de interés local, se cita a los señores asociados a la Asamblea que se celebrará hoy lunes, ocho del actual a las 10 de la noche (hora oficial), en los salones del Circuito Mercantil.

### La Directiva

## AVISO IMPORTANTE

# La Sociedad «Pérez y Santos» se ha disuelto.

## DANIEL DE SANTOS

el verdadero OPTICO se ofrece particularmente a su distinguida clientela en el PASEO DEL PRINCIPE, 19, o sea donde estaba antes la Joyería.

Allí encontrarán OPTICA, FISICA, ELECTRICIDAD y muy en breve gran surtido en RELOJERIA, PLATERIA y ARTICULOS DE REGALO.

NOTA.—El relojero que tenía la Sociedad ha pasado al servicio de esta casa, y por ello encontrará como siempre, esmero y economía en toda clase de composturas.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.—Paseo del Príncipe, 19

# RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES.

**JOSE ALCARAZ JIMENEZ, Méndez Nuñez, 22**